

649660



¡Ya no hablan de Jesucristo!

Los sátiras al alto clero y las mentalidades religiosas en Chile a fines del siglo XIX.

Maximiliano Salinas.

LUM Ediciones.

"Durante las décadas de 1880 y 1890 el clero se vió crecientemente alterado, molestado en su sueño contrarrevolucionario. Al principio no se notó mucho. En un primer momento, durante los años de la Guerra del Pacífico o del Salitre, los curas compartieron el clima de violencia nacionalista contra Perú y Bolivia. En esas condiciones su mal genio –su adiestrado espíritu combativo contra los enemigos de Dios– se sumó al ambiente belicista de la élite. Y, con toda probabilidad, contribuyeron eficazmente a difundirlo por todos los rincones del país. Toda la nación chilena podía aparecer como una nación católica, por la gracia de Dios. Sus enemigos eran los países extranjeros, convertidos en malditos por la dejada mano de Dios. Los curas manejaban los temas de la 'ira de Dios' y de la violencia sagrada con una destreza ejemplar. Rodolfo Vergara Antúnez expresó, a propósito de las victorias militares de Chile en el Perú en 1880: [E]l hecho es que la ira de Dios ha caído sobre el Perú, así como Chile va guiado en sus empresas por la mano de Dios. Es indudable que pesa sobre ese misero pueblo una maldición... Es imposible no ver en este conjunto de males la ira de Dios y no comprender que Chile es el instrumento de esa ira. Cuando Dios quiere castigar a un pueblo, suscita a otro pueblo para que sea el

La Nación, suppl. El Pueblo paginético
6-XII-2002 P.2

¡Ya no hablan de Jesucristo! [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

¡Ya no hablan de Jesucristo! [artículo]. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)